

DEZEMBER 2022

Pfarrämter/ Büro

Sprechzeiten für Waldhufen

Pfarrhaus Jänkendorf, Nieskyer Str. 35, 02906 Waldhufen, freitags, 9:00 – 11:00 Uhr

Sprechzeiten für Vierkirchen

Pfarrhaus Buchholz, Buchholz Nr. 76, dienstags 9:00 – 11:00 Uhr

Darüber hinaus sind Begegnungen u. Gespräche selbstverständlich nach telefonischer Absprache mit Pfr. Fünfstück möglich: Pfr. Fünfstück erreichen Sie am besten unter E-mail: A.Fuenf@t-online.de und mobil unter: 0170 232 68 61; Anrufe im Jänkendorfer Pfarramt werden auf das Mobiltelefon von Pfr. Fünfstück umgeleitet.

Kirchliche Angebote für Kinder & Jugendliche

Christenlehre (THEO & die Bibel): im Rahmen des Ganztagsangebotes der Grundschule Nieder Seifersdorf

Jungchar: mittwochs 16:00 Uhr, Pfarrhaus u. Gelände der Jugendscheune Melaune, Melaune 42

Konfirmanden: beteiligen sich im Monat Dezember den Krippenspiel-Vorbereitungen ihrer Ortskirche;

1. Unterrichtstag im neuen Jahr = Mittwoch, 4. Jan. 2023,

Junge Gemeinde: aktuell unter: www.jugendscheune.com; in der Regel freitags, 19:30 Uhr, Pfarrhaus Melaune

Kirchliche Angebote für junge und fortgeschrittene Senioren, Frauenkreis u.a.

Arnsdorf: Dienstag, 13. Dez., 14:00 Uhr Pfarrhaus Arnsdorf

Buchholz: Sonntag, 4. Dez., 15:00 Uhr, Pfarrhaus Buchholz - Gemeindeadventsfeier

Diehsa/ Jänkend. Dienstag, 20. Dez. 14:00 Uhr, Pfarrhaus Jänkendorf

(bitte selbständig Frau Kuras; Ehepaar Hoppe; Pfr. Fünfstück anrufen, wenn Fahrdienst nötig ist oder es Fragen gibt)

Melaune: Sonntag, 11. Dez., 15:00 Uhr Pfarrhaus Melaune - Gemeindeadventsfeier

Gemeindekirchenrats-Sitzungen

Alle Kirchenräte von Waldhufen & Vierkirchen: Montag, 12. Dez., 18:00 Uhr, Deutsche Eiche, Tetta



Die Ev. Kirchengemeinde Diehsa bekommt für dieses 71.000 Euro-Projekt Hilfe vom Freistaat, von Einwohnern, Gemeindegliedern, dem Kirchenkreis Schlesische Oberlausitz, der Kommune, ortsansässigen Firmen und privaten Spendern.

Einen Teil der Diehsaer Marktlauben gäbe es eigentlich nur noch auf alten Fotos,

hätte nicht kurz nach der Wende Pfarrer i. R. Dietrich Haemmerlein „STOP“ gesagt und den Abriss verhindert. Durch eine Projektantrag der Kirchengemeinde zu Beginn vom Januar diesen Jahres können die Marktlauben dank

ortsansässige Firmen sogar mit vielem originalen Alt-Material saniert werden.



Wer solchem Engagement folgen möchte, kann dies gerne noch tun und dafür folgende Bankverbindung benutzen:

IBAN DE82 8559 1000 4630 6100 31; VerwZw. MarktlaubenDIEHSA RT 35

Kulturelle EXTRAS

Dienstag, 6. Dez.

Bläsermusik im Advent, 19:30 Uhr, Kirche Melaune

27. Nov. – 6. Jan.

Offene Kirche mit der Aktion „**STERNE AN DIE KRIPPE BRINGEN**“ Samstag, 26. + Sonntag

Sonntag, 1. Jan.

„Andacht am Hirtenfeuer“, 15:30 Uhr, bei Fam. Müller, Arnsdorfer Str. 25, 02906 Waldhufen

DANKE, DANKE, DANKE – allen, die schon KIRCHGELD oder eine Spende für ihre Kirche gaben!

...alle anderen seien freundlich daran erinnert und ihnen versichert, dass genau diese Beiträge der jeweiligen Ortskirche zu Gute kommen und projektspezifisch verwendet werden können. Vielen Dank

Arnsdorf

IBAN-Nr [DE06 8559 1000 4572 0102 07](#)

VerwZw. Kirchgeld 2022 **RT 24**

Buchholz/ Tetta

IBAN-Nr [DE79 8559 1000 4572 0569 08](#)

VerwZw. Kirchgeld 2022 **RT 25**

Diehsa

IBAN-Nr [DE92 8505 0100 0041 0029 70](#)

VerwZw. Kirchgeld 2022 **RT 35**

Jänkend./Ullersd.

IBAN-Nr [DE64 8505 0100 0041 0025 04](#)

VerwZw. Kirchgeld 2022 **RT 40**

Melaune

IBAN-Nr [DE11 8559 1000 4572 0586 17](#)

VerwZw. Kirchgeld 2022 **RT 30**

Ndr. Seifersdorf

IBAN-Nr [DE54 8559 1000 4515 8087 07](#)

VerwZw. Kirchgeld 2022 **RT 43**

„REDEWENDUNGEN aus der Bibel kopiert“, hrsg. von Petra Gerster u. Christian Nürnberger

Apostelgeschichte, Kapitel 4, Vers 32

... Die Menge der Gläubigen aber war ein Herz und eine Seele;

auch nicht einer sagte von seinen Gütern, dass sie sein wären, sondern es war ihnen alles gemeinsam.

Wenn zwischen Menschen so große Harmonie besteht, dass sie fast schon unzertrennlich erscheinen, dann sind sie „ein Herz & eine Seele“. Die Formulierung geht zurück auf eine Bemerkung in der Apostelgeschichte, wonach die ersten Christen in Jerusalem in herzlicher, inniger Gemeinschaft lebten. Allerdings handelt es sich dabei nur um eine Momentaufnahme, denn schon kurz darauf wird berichtet, wie die Gemeinschaft durch den Betrug eines Ehepaares schwer belastet wird. Ein Herz & eine Seele zu sein, mag für das Zusammenleben einer Gemeinschaft ein erstrebenswertes Ideal sein. Doch sollten wir nüchtern genug sein, auch mit der Möglichkeit von Spannungen und Konflikten zu rechnen. Die Verbundenheit untereinander wird dadurch weder infrage gestellt noch aufgekündigt.

Andacht Dezember

Der Monatsspruch:

Der Wolf findet Schutz beim Lamm, der Panther liegt beim Böcklein.

Kalb und Löwe weiden zusammen, ein kleiner Junge leitet sie. Jesaja 11, 6

Es ist eine Vision des Friedens, die Jesaja zeichnet. Ein Wolf, der sich an ein Lamm ran kuschelt, wenn ihm kalt wird. Ein stolzer Panther, der entspannt einem Ziegenböcklein beim Spielen zuschaut. Ein Kalb, das ohne Angst in der Nähe des Löwen Gras frisst. Mittendrin ein kleiner Junge. Jesajas Vision erinnert uns an den Urzustand der Schöpfung im Garten Eden, als Menschen und Tiere noch unbeschwert miteinander lebten, und so stellt es sich Jesaja auch für eine ferne Zukunft vor. Es erinnert uns auch an die Szene in der Krippe, die wir in diesen Tagen wieder vor uns sehen: Ochs und Esel als stille Zeugen für das Weihnachtswunder und das kleine Christuskind in der Futterkrippe. Auch hier spüren wir ihn, den stillen Frieden, der sich über die ganze Schöpfung legt und ihr zugesagt ist. Auch dieses Jahr wollen wir ihn wieder in unser Herz lassen: den Weihnachtsfrieden mit seinen Liedern, Lebkuchenherzen und frohen Gemütern.

Für mich persönlich ist es auch eine Zeit des Abschieds, denn nun nähert sich mein Vikariat dem Ende. Für mich geht es nun zunächst für ein Jahr in die USA, nach Wisconsin, wo ich in einer amerikanischen Gemeinde arbeiten werde. Eine große Dankbarkeit erfüllt mich für die hier verbrachte Zeit und ich nehme viele schöne Erinnerungen mit: an all die besonderen Momente, die ich hier mit Ihnen gemeinsam erleben und feiern durfte.

Ihr Vikar Jakob Kröner

Informationen Ev. Gesamtkirchengemeinde WALDHUFEN-VIERKIRCHEN ab 1. Januar 2023

37 Frauen & Männer aus 5 Gemeindekirchenräten unseres seit 2014 bestehenden Pfarrsprengels beschlossen im Mai 2022 die Bildung einer Gesamtkirchengemeinde. 12 Kirchenräte und eine so genannte Pfarrperson werden nun zukünftig die Geschicke der 1.700 Gemeindegliedern, mit ihren 8 Kirchen und einer vielfältigen Gemeindearbeit leiten. Unterstützt werden sie dabei von den 25 weiterhin aktiven Ortskirchenräten.

